
利津150万斤白菜眼看要冻坏
东营市绿色餐饮商会加入本报爱心行动帮菜农渡难关
文/片 本报记者 嵇磊 段学虎

重点
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丰产不“丰收”，150万斤大白菜滞销

6日下午3时许，记者与东营市绿
色餐饮商会的工作人员一起来到了
利津县燕窝镇麻湾村，路旁的菜地里
时而会看到一堆堆扒剩的白菜叶。村
民王继刚的院子里摆放着一大堆大
白菜，为了储存这些白菜，防止冻坏，
他还特意盖了一层厚厚的塑料布。

这些大白菜让王继刚犯了愁，
“这些大白菜有3万多斤，已经储存在
这有一个多星期了。一斤一毛五左右
的价格，都没有买家愿意来。”同样的
情况也出现在村民扈继芳家里。

扈继芳的家里储存着4万多斤大
白菜，由于没有多少人来收购，扈继

芳只能开着农用三轮车到东营的各
大集市销售，“去年的时候，拉一车白
菜去卖，一天下来剩不了几棵，而今
年拉一车白菜出去，回来的时候能剩
三分之二。”

利津县燕窝镇麻湾村一直有种
大白菜的习惯。麻湾村的村主任王金
贵告诉记者，今年的大白菜是个大丰
收，去年全村种植了近200亩，由于天
旱一亩的收成在八千至一万斤左右。
今年全村种植了150亩左右，雨水比
较好，一亩地能够收到一万五千斤的
白菜，“这样一算，今年全村收了近
200万斤的大白菜。现在已经销售了

有近 5 0万斤，尚有 1 5 0万斤左右滞
销。”王金贵说，“过两天天气可能变
冷，大白菜怕冻，还怎么卖啊。”王金
贵介绍，去年大白菜的价格比较高，
一斤一元钱左右一些菜贩子抢着往
家里来收，今年种植大白菜的总面积
增多，价格却降下来了，“种一亩白菜
就得千把块钱，现在集上两毛都没人
要。大白菜利润本来低，我们想运出
去卖吧，太便宜又不够成本。”

记者在村内走访发现，村内的
大白菜种植户目前基本都有个几
千斤的大白菜存量，多的有五六万
斤。

口感不错，绿色餐饮商会当场订购

东营市绿色餐饮商会的工作
人员听到麻湾村大白菜滞销的情
况后，会长唐金虎当即表态：“咱先
看看白菜的质量，尽量帮菜农们多
销售些大白菜。”

当商会的4名工作人员走进王
继刚的院子时，有些吃惊。唐金虎
告诉记者，没想到有这么多大白菜
滞销，万一过两天天气变冷了，白
菜冻坏了，菜农们该怎么销售啊，

“挺替他们着急的。”在菜农的陪同

下，唐金虎和常务会长高峰扒起菜
叶，拿起菜心现场检验白菜的品
质。“口感还不错，质量没问题。”唐
金虎竖起了大拇指。记者也尝了几
片菜心，发现白菜有些甜味，水分
充足。

经过对多个菜农的走访，东营
市绿色餐饮商会当场决定要购买
麻湾村的大白菜。商会会长唐金虎
说，商会作为一个平台，本身对社
会就有责任和义务，为老百姓们分

忧解难，“天气变冷，这些白菜就有
可能坏掉，那样菜农们的大白菜就
更难卖掉了。”

对于购买的大白菜，唐金虎表
示，会组织会员举行商讨，根据自
身需求，让更多的会员参与进来，
尽可能多的购买大白菜，为菜农解
决难题。“我们下一步将会拉动会
员，争取给在我们酒店吃饭的市民
赠送几棵大白菜，让市民们也尝尝

‘爱心大白菜’。”

王金贵在一大堆囤积的白菜前，向记者展示自己村里种植的白菜。

村民：“保证质量、足斤足两卖给市民”

当记者与东营市绿色餐饮商
会的工作人员在村中走访时，不少
村民围了上来，纷纷打听大白菜的
选购情况，“多购买些吧！”成了多
数菜农的心声。

王金贵表示，很感谢《齐鲁晚
报》和东营市绿色餐饮商会，今年
帮 了 我 们 的 大 忙 。“ 请 市 民 们 放
心，我们一定会保证质量、足斤足
两的把大白菜卖给广大市民。同时

村两委还会进行监督，服务到位，
让市民们在我们这里购菜放心、省
心。”

临行前，村民们在村口久久不
肯散去……

见到本报12月6日报道了
《白菜八分一斤卖不动烂在田
间伤了菜农心》消息后，利津
县盐窝镇麻湾村的村民向记
者反映，他们村的大白菜也滞
销了，过两天天气变冷，村里
库存的约150万斤大白菜面临
着被冻坏的危险。

6日，东营市绿色餐饮商
会闻讯，加入本报爱心行动，
实地考察了利津县盐窝镇麻
湾村的大白菜质量，决定购买
麻湾村的大白菜，帮菜农渡过
难关。

20亩胡萝卜急“待嫁”

本报 1 2月 6日讯（记
者 郝文杰 见习记者

耿璐） 6 日，有热心
读者拨打本报热线电话
称 ，广 饶 县 大 王 镇 西 营
村有一片 2 0亩地的胡萝
卜还躺在地里。随着‘大
雪”节气的到来，气温持
续 下 降 ，这 批 胡 萝 卜 的
命运堪忧。

6日，记者在广饶县大
王镇西营村见到了这20亩
地的胡萝卜，远远望去满
眼绿葱葱的萝卜缨子，甚
是喜人。记者走进泥泞的
胡萝卜地，拔出了一棵胡
萝卜，这些胡萝卜长相非
常好，色鲜、棵大。大多数
的胡萝卜头部直径约4厘
米，棵长约20厘米。大片成
熟的胡萝卜就这样一直

在地里待着。
同行的韩师傅向记

者介绍：“去年胡萝卜从
2000-3000元一亩，后来涨
至8000元一亩，都买不着
胡萝卜；今年两三角钱一
斤，却找不到买主了。”记
者问，为什么这些萝卜还
躺在地里没人收呢。老韩
说：“别的不知道，就人力
成本高，这块儿就很够受
的，本来种植花费就不少，
再加上人力费，按现在的
市 场 价 根 本 收 不 回 成
本，就这么扔在地里，管
不了了。”

随着“大雪”节气的
到 来 ，气 温 也 将 逐 渐 下
降。“好好的胡萝卜只能
眼睁睁地看着遭受冻害
了。”老韩无奈地说。

地里的胡萝卜长势很好。 本报记者
任小杰 摄

认购“爱心菜”

让冬天不再寒冷

寒冬已至，阵阵寒风不仅
让人们感受到了冬天的寒意，
也在诉说着菜农冰冷的心。在
广饶，因为白菜滞销，一棵棵
大白菜至今仍躺在地里；在大
王镇西营村的地里，还有近20

亩的胡萝卜无人收购；在利津
盐窝镇麻湾村，150万斤大白菜
收获之后没有买主，堆满了菜

农的庭院和田间地头。菜贱伤
农，随着天气渐冷，一棵棵饱
含农民兄弟心血的蔬菜面临因
冻害绝产的危险。

这一棵棵的蔬菜，包含着农
民兄弟的辛劳，更寄托着一个个
家庭生活的希望。我们怎忍心，
让农民兄弟的辛勤耕作在丰产
之后却面对绝收，让一个个家庭

的生活雪上加霜。
本报向读者、爱心企业、单

位发出倡议，购买“爱心菜”，帮
农民兄弟度过这个难关，用我们
的行动温暖农民兄弟的心，让这
个冬天不再寒冷！对于爱心单
位、爱心人士认购“爱心菜”的行
动，本报将进行跟踪报道。

同时，我们也向广大农民兄

弟伸出援手，如果您还有农产品
大量积压，正愁销路，请及时联
系我们。我们将努力为您打造一
个对外销售的平台，帮您度过这
个寒冷的冬天。

人人伸出一把手，共同温暖
一片天。齐鲁晚报“爱心菜”公益
活动等待您的参与。

爱心热线：0546-8065000
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